
 

 

前 回 の 報 告 （ 第 ８ ９ ７ 例 会 ）  

開 催 日 令和元年６月１９日（水） 

点鐘 南 会 長 

ソング 「それでこそロータリー」 

各委員会活動報告 

●会長の時間● 

皆  さん，こんばんは。本日は各委員会活動報告

です。皆様がはじめに述べられた各委員長として

の所信は，振り返ってみてどのような成果をあげ

られたでしょうか？後ほどご報告をよろしくお願

いいたします。来週をもちまして私が会長として

の最後の例会となりました。短いようで長かった
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四つのテスト 言行はこれに照らしてから 

１．真実かどうか      
２．みんなに公平か 
３．好意と友情を深めるか 
４．みんなのためになるかどうか 

ような心持ちです。まだ責務が未完な気持ちな

のは，20周年の記念誌が完成していないからだ

と思います。それが完成するまでは，気持ちは

会長のままなのかもしれません。 

 次週は今季最後の例会「一年を振り返って」

ですので，実質，本日が最後の会長の時間とな

ります。ラストは，最先端研究分野である「エ

クソソーム」についてお話ししたいと思いま

す。 

 エクソソームとは，簡単に言いますと，たく

さんのメッセージ物質が詰まったカプセルのよ

うなものです。細胞よりもはるかに小さいで

す。このエクソソームですが，全身のほとんど

の細胞が出していると考えられています。エク

ソソームの中には，たくさんの物質が入ってい

ますが，特に注目されているのが，マイクロ 

RNAと呼ばれるメッセージ物質です。マイクロ

RNAは，一つの物質ではなくグループ名です。

2000種類以上のマイクロRNAが発見されていま

す。一つのエクソソームに何種類ものマイクロ

RNAがセットで大量に入っています。その組み合

わせと量の違いによって全く違ったメッセージ

となります。エクソソームとマイクロRNAがタッ

グを組むことで多様な情報伝達を行えるという

ことが，例えばホルモンやサイトカインという

ような他のメッセージ物質と大きく異なるのが

特徴です。RNAは一つの細胞内でしか働けないと

考えられていて，それはRNAが細胞の外に出ると

すぐに分解されてしまう性質があるからであり

    本日の

 令和元年６月２６日 第８９８回 

 ソング「我等の生業」 

 会長の時間 幹事報告 委員会報告  

 ニコニコ箱報告  出席報告 

一年を振り返って 
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７月 ３日 初例会 

７月１０日 各委員会活動計画発表  

７月１７日 細則による休会          

７月２４日 決算・予算審議 



 

 

ます。それをエクソソームというカプセルが

守ってやることで，RNAが血液の流れに乗っては

るか遠くの細胞まで出張して働くことを可能に

していることが明らかになりました。そして，

エクソソームと癌には深い関わりがあります。

がん細胞は，正常な細胞よりも盛んにエクソ

ソームを放出していて，自分に都合のいいよう

に変化してしまうことがわかってきました。例

えば，乳がん細胞が出すエクソソームは，脳の

血管に作用して，血液脳関門を破壊します。脳

は本来，血液脳関門で守られているので，癌が

転移しにくのですが，乳がんだけはなぜか脳に

転移しやすいことが知られていました。その理

由の一つが，乳がんの細胞が出すエクソソーム

の働きにあったからです。エクソソーム自体

は，正常な細胞同士が情報伝達に使用される仕

組みですが，がん細胞はそれを悪用しているわ

けです。さらに，癌の種類ごとにエクソソーム

を用いて送るメッセージが違うこともわかって

います。例えば，乳がんと大腸癌が出すエクソ

ソームでは，中のマイクロRNAの組み合わせが違

います。これまでのがん検診は，癌の種類ごと

に別の検査が必要ですが，たった一滴の血液を

用いて，エクソソームの中に含まれているマイ

クロRNAを分析することで，癌を特定する方法が

実用化されつつあります。診断だけでなく，エ

クソソームをターゲットにした治療法も開発さ

れつつあります。癌が出すエクソソームは，外

側を包む膜に正常な細胞とは違う特徴を持って

いることがあり，この膜に目印となる物質を

くっつけてやると，免疫細胞が，がん細胞から

出たエクソソームを食べてくれるのです。これ

は癌の転移の予防に大きな効果を発揮する可能

性があります。また，エクソソームの中に薬の

成分を入れて，がん細胞に直接送り届けるとい

う方法もあります。 

この最先端で脚光を浴びているエクソソームで

すが，少し前までは，その重要性を理解され

ず，むしろ必要ないものだと勘違いされていま

した。私たちは，自分にわからないものを意味

がないと片付けてしまいがちですが，知らな

い，わからないことを「ない」と断じてしまわ

ないことをエクソソームは教えてくれていま

す。このような謙虚さを持ち合わせることは，

きっと我々のいろんな活動に役立ててくれるこ

とだと思ってやみません。 

 以上，会長の時間を終わります。ご静聴あり

がとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

●幹事報告● 

永石睦巳君 

報告事項 

１．わんぱく相撲協

賛金の依頼 

有田少年相撲育成会 

会長 辻本正成氏 

２．2021-2022年度ガ

バナー候補の選任 

富田林RC 豊岡敬君 

３．2018-2019年クラ

ブ情報規定委員長会

議 議事次第（回

覧） 

４．ハイライトよね

やま（回覧） 

５．例会変更（掲

示） 

６．例会終了後 臨時理事会開催致します。 

 

  

●委員会報告● 

次年度会長エレクト 

川島信治君 

各クラブの公共イ

メージについて 

次年度より、メーク

アップが年度内であ

れば承認される。同

一職種、何名でも可能になる。WAB確認お願いしま

す。 

 

●６月お誕誕生日● ☆おめでとうございます！！ 

  辻本正成君         前任君 

 

●次年度から● 

2019-2020年度 幹事 前任君 

１．７月１５日（月）海の日  

有田川町ふれあいキャンプ 

１０時～１４時 ８時３０分 インターゴルフ集合  

２．理事予定者会議例会終了後開催致します。 

 

●ニコニコ箱● 

南良暢君：本日は 各委員会活動報告です。 皆様

宜しくお願い致します。Last １回になりました。 

前任君：本日、各委員会活動報告です。１年の集大

成を発表しましょう。 

 

有田２０００ロータリークラブ 会報 



 

 

 会員数 出席者数 出 席 率 

本日の出席 １７名 １２名 ７０．５９％ 

５月２９日 １７名 １５名 ８８・２４％ 

３ 

会員担当委員 

委員長 上田益稔 

副委員長 上野祥弘 

 

 会長の運営方針に従い活動していきます。 

各種活動への会員皆様の積極的な参加を促すよう

努力します。 

1. 20周年に20名の会員でお祝い出来るように、

会員の維持増強に努める。 

2. 出席の重要性を理解頂き、例会出席率を高め

る。 

3. 無断欠席をなくす。欠席する場合、連絡の周

知徹底をお願いします。 

でしたが、力不足で十分な結果を出せず、申し訳

ありませんでした。 

 

会員親睦委員会（増

強） 

委員長 梅本茂喜 

副委員長 大浦輝彦 

 

 本年度は、創立20周

年20名の会員で祝いたいと活動してきましたが叶

いませんでした。 

年が明け中屋君が入会して頂き、若い力が注入さ

れた事は大変喜ばしい

事でした。 

 

週報委員会 

委員長 吉水志朗 

副委員長 上田益稔 

 

 南会長の医療に関わ

る蘊蓄と巧みなユーモアにより、毎週充実した楽

しい週報を発行することができました。これもす

べて事務局のご協力のお陰と感謝申し上げます。 

 毎月「ロータリーの友」の記事を紹介し、ロー

タリーの現状を報告しました。 

蛇足ですが、 

『ロータリーの友』ほど、よく読みこんでいる人

と、全く読まない人が、分かれる雑誌はないと思

います。 『ロータリーの友』の購読は、ロータ

リアンの義務ですから、必ず読みましょう！！ 

 

例会活動委員会（プログラム） 

委員長 大浦輝彦 

副委員長 寺村公博 

 

 新しい細則による例会回数減を取り入れて例会

プログラムを作成させて頂きました。回数が減っ

た事で出席率が上がるのかとの期待も有りました

が、なかなか上手く行きませんでした。２０周年

記念例会は、芝実行委員長のリーダーシップで素

晴らしい記念例会になったと思います。 

一年間！ありがとうございました。 

 

有田２０００ロータリークラブ 会報 

●出席報告● 

委員長 

浦﨑寿光君 

 

 

 

 

 

 

 

２０１８－２０１９年度 委員会活動報告 

 

会場監督 

Ｓ Ａ Ａ 前   任 

副ＳＡＡ 梅本 茂喜 

副ＳＡＡ 樋口  明 

副ＳＡＡ 下林 善信 

 

 規律ある例会の運営を目指して参りました

が、多少乱れた内容になることが散見されたの

が反省点です。 

タイトなスケジュールの中での運営だったの

で、十分なおもてなしも出来なかった状態でし

た。また、会場設営も事務局の中尾さんにほと

んどお願いしていたので、改めて御礼申し上げ

ます。 

ニコニコ箱へも毎回のように協力頂けたと思っ

ていますが、来年度以降も更なるご協力をお願

いいたします。 

 

副会長 

副会長 辻本正成 

 

 南会長の運営方針の

もと、幹事とともに微

力ながら補佐してまい

りました。２０周年記念事業を控え、考えるこ

とがたくさんあった年だったでしょう。大変勉

強になりました。ありがとうございました。 

 

クラブ奉仕委員会 

委員長 川島信治 

 

 本年度もクラブ奉仕

部門の各委員会の活動

により、充実したクラ

ブ奉仕が出来ました。

11月の彦根方面への移動例会や花見例会、クリ

スマス例会等で楽しい思い出が出来ました。 

新入会員についても、本年度は中屋さんが入会

され、会員の増強となりました。今後も尚一層

の会員増強と退会防止に努めていかなければな

らないと感じます。 



 

 ３ 

今年度初めて有田川町 ふれあい作業所への 業

務用送風機 レクリエーション用卓球台寄贈 

又 会員個人の社会奉仕を行いました。 

 

青少年委員会 

委員長 平松一彦 

副委員長 川島信治 

 

 継続事業であり青少年奉仕委員会関連である、

ふれあいキャンプ（有田川町）図書寄贈（南広小

学校）有田川町駅伝事業 参加協力、社会奉仕に

関連 海岸清掃 また、本会の２０周年事業への

参加、協力と事業計画で揚げた事業に全て参加協

力することが出来ました。 

 

国際奉仕委員会 

委員長 寺村公博 

副委員長 樋口明 

 

 地区の委員長に卓話して頂き、日本と異国との

友情の架け橋を架けるプロジェクトであり実践す

ることにより“世界理解、親善、平和を推進す

る”という我々ロータリアンに課せられた使命を

果たすには最も効果的な奉仕活動だと学びまし

た。しかし、クラブとしての活動につながること

が出来ず、今後の活動に期待します。 

 

ロータリー財団委員会 

委員長 上野祥弘 

副委員長 下林善信 

 

ロータリー財団と2000 

ロータリークラブの関 

係が遠く、クラブでの 

活動も何もできませんでした。寄付要請及び補助

金要請も進みませんでした。 

 

創立20周年記念事業 

委員長 芝毅 

 

 クラブメンバーの素晴らしいアドバイス 計画

実行によって滞りなく終わることが出来ました。

又、記念誌がまだ完成しておりません。今後とも

よろしくお願いいたします。 

 

米山記念奨学会委員会 

委員長 辻本正成 

副委員長 芝毅 

 

３月１３日米山記念奨学生の劉礼毅（ロー リッ

プギー）さんに卓話をお願いしました。 

５月１５日米山記念奨学委員会、副委員長の谷野

一彦様に卓話をお願いしました。地区開催の委員

会、有田RC主催のカレッジに参加致しました。 

皆様のご寄付ありがとうございました。 

●閉会点鐘● 南会長 

有田２０００ロータリークラブ 会報 

会員親睦委員会 

委員長 樋口明 

副委員長 梅本茂喜 

 

 各親睦移動例会、 

又各事業打ち上げ親 

睦会に、ご参加いた 

だきましてありがとうございます。 

親睦をとおして、より力強い活動、また強固な

会員関係を目指してまいりました。いたらぬ点

は多々あったと存じますが、寛容の精神でご容

赦ねがいます。 

 

出席委員会 

委員長 浦﨑寿光 

副委員長 下林善信 

 

 前期から後期4月ま 

の間で例会出席率は、 

73.72% 出席補てん後の出席率は86.95％でし

た。 

例会出席率、出席補てん率ともに前年とほぼ同

じ率となっています。また、前期の１２月12日

に6名の出席の37.5%、他前期に50％台の日が3

日あり例会出席率にかなり影響したと思いま

す。 

今後様々な出席補てん方法を利用して、メー

キャップ率を上げていければと思います。 

 

職業奉仕委員会 

委員長 樋口明 

副委員長 辻本正成 

  

 本年度、活動計画に揚げた活動は、私個人的

にはほぼ達成できた様に感じています。 

職場・事業所見学については、障碍者支援団体

の、ふれあい作業所にお願いして見学を行いま

した。見学のみに留まらず支援という形で、社

会奉仕の域まで踏み込んだ出しゃばり感はあり

ました。毎年ではなくとも、見学・支援として

職業奉仕・社会奉仕の、継続事業に成り得るか

を検討して頂きたいと思います。 

 

社会奉仕委員会 

委員長 芝毅 

副委員長 浦﨑寿光 

 

 有田川町ふれあい 

キャンプへの参加協 

力 鑑賞植物鉢のプ 

レゼント 

有田川町駅伝大会のサポート メダル寄贈 

広川町立小学校への図書寄贈 

わんぱく相撲への協賛 

昨年度事業の藤並駅東口広場 桜植樹の土壌改

良 手入れ 


